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事 前 質 問 ・ 意 見 一 覧 表 

 

１.被災者の生活再建 

 

（1）生活支援の充実                                 

 

● 質 問 

No. 内 容 担当課 

1 

施策シート：P5 №22,23 

県立高校の入学料免除 

私立高校の授業料軽減事業の拡充 

・「No.22 県立高校の入学料免除」「No.23 私立高校の授業料軽

減事業の拡充」について、これまで適用になった被災生徒数を

始めとして実施結果についてお教えください。 

学校教育課 

2 

施策シート：P6 №26 

子どもの心のケアに関する相談 

・ここでは、震災当時の就学児について対応していますが、未就

学児への対応はどのようになっていますか。 

・被災児童の心の追跡調査は行われていますか。 

（成長過程において、今後の子ども達の心のケアについて必要

と考えます。）  

対応がされていれば、お聞かせください。 

総合教育センター 
こども家庭課 
健康増進課 

3 

施策シート：P6 №26 

子どもの心のケアに関する相談 

・この部分は子どもの心とあるが、被災を受けた生活者の心のケ

アの部分は。特に外（福島などから）の震災避難者がいると思

うが、そういう環境の人たちへの対応はどうしているのか。 

健康増進課 
防災危機管理課 

 

 

（2）住宅確保の支援                                 

 

● 質 問 

No. 内 容 担当課 

4 

施策シート：P13 №11 

被災者住宅再建支援制度利子補給補助金 

・24年度・25年度実績および25年度決算と比較すると、26年度予

算が約倍になっておりますが、理由を教えていただきたい。 

 

建築住宅課 
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5 

施策シート：P15 施策を取り巻く課題や論点 

・被災者にとっては恒久的な住宅の確保が祈願と思われます。現

在、一時入居期限として対応していますが、労働力確保等県内

への定着も望ましいことと思われます。一時入居期間終了後の

受入れ先となる公営住宅の建設が完了していますが、対象者の

動向はどのような状況かを御知らせください。 

建築住宅課 

6 

その他 

・市営住宅に住んでいる方で、震災により離職され、その後就職

困難な方はいますか。いるとしたら、家賃の軽減はおこなわれ

ていますか。 

建築住宅課 

 

● 意 見 

No. 内 容 担当課 

7 

意見への対応状況：P3 №6 

・ようやく周知度が上がっているときに終了とは、使いたくても

存在を知らない方もまだいますので是非県に働きかけるか八

戸市単体でも考えてほしい。 

建築住宅課 

 
 

（3）雇用対策の強化                                
 

● 質 問 

No. 内 容 担当課 

8 

施策シート：P16 施策の概要 

・緊急雇用の創出の最終期との情報がある中、八戸市の現状は。

被災者の経済的自立へ向けての方策はあるのか知りたい。 

 

雇用支援対策課 

9 

施策シート：P17 №1、P18 №6 

緊急雇用創出事業の拡充 

八戸市雇用創出戦略ビジョンの推進 

・緊急雇用創出事業は今後何年間継続が可能なのか。 

又、雇用創出戦略ビジョンの内容と課題を提示ください。 

 

雇用支援対策課 

10 

施策シート：P19 №9 

フロンティア八戸職業訓練助成金制度の実施 
・今後の予定のところに、制度の充実とあるが、訓練を受けた未

就職者の実情というか現実を知りたい。就職に至っている実数

が計画に向かって進んでいるものなのか。 

雇用支援対策課 
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11 

施策シート：P20 施策を取り巻く課題や論点 

・有効求人倍率の上昇傾向が継続していることは好ましいことで

す。震災復興の求人と経済活性化の効果等が考えられます。今

後、求人倍率の推移見通しを捕らえた上での施策が求めること

が肝要と思われます。どのような見通しを持っているのでしょ

うか。 

雇用支援対策課 

12 

その他 

・被災者が震災を受けたことにより失業した実態から、就業でき

た方の現状と実数を知りたい。 

雇用支援対策課 

13 

その他 

・将来の人口構成予測、特に年代別労働人口の最新予測データが

あればお知らせください。 
雇用支援対策課 

14 

その他 

・現在の求人数について業種別の最新データがあればお知らせ 

ください。 
雇用支援対策課 

 

● 意 見 

No. 内 容 担当課 

15 

意見への対応状況：P3 №8,10 

・地元の若年層の定住も視野に入れて、八戸版インタ－ンシップ

など企業側の補助をして、ミスマッチ解消のため実効性のある

補助を考えてみては。 

雇用支援対策課 

 

 

（4）暮らしの安心確保                                
 

● 質 問 

No. 内 容 担当課 

16 

施策シート：P22 №3 

ドクターカーの運行 

・ドクターカーの運転手は専任ですか。もし、医師が運転してい

るとしたら任務に専念する上から、市内の道路事情に詳しい方

が必要です。 

・救急用ドクターカーに加え、在宅患者救急用に対応できる多機

能車両を配備することでさらに８市町村をケアできると考え

ます。 

・ドクターカーを利用した場合の費用負担は、どうなりますか。

 

健康増進課 
市民病院管理課 
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17 

施策シート：P23 №4 

総合保健センターの整備（再掲） 

・総合保健センターの災害時の電力確保について、発電機等の設

置があると思いますが、火災・災害等に配慮したものになって

いますか。 

 （例：2機の発電機を別々のフロアーかつ離れたところに設置）

総合保健センター推進室 

18 

施策シート：P24 №8 

災害時要援護者支援事業の推進（再掲） 

・災害時要援護者登録者数が前年等と比較して減少している理由

を教えていただきたい。 

 

福祉政策課 

 

● 意 見 

No. 内 容 担当課 

19 

施策シート：P23 №4 

総合保健センターの整備（再掲） 

・既に取り組まれているとは思いますが、総合保健センターの機

能充実に当たっては、推進室等を中心に課題解決に当たってい

ただきたい。 

総合保健センター推進室 

20 

施策シート：P29 施策を取り巻く課題や論点 

・田向地区に総合保健センターの整備の促進等、地域医療の拠点

づくりが進められており、より安心した暮らしが確保できるこ

とは好ましいことです。中核市移行に伴い、より効率的で住民

が利用し易い環境づくりに結びつけて戴くよう希望します。 

総合保健センター推進室 

 
 
３.都市基盤の再建 

 

（1）市街地の整備                                 

 

● 質 問 

No. 内 容 担当課 

21 

施策シート：P4 №10 

耐震診断義務化建築物耐震診断支援事業 

・大規模建築物等の耐震診断の義務化で把握をした対象物件が8

件とありますが、どのような物件なのか支障がなければ教えて

いただきたい。 

 

建設指導課 
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22 

施策シート：P6 №13 

都市計画道路の整備 

・3・3・8白銀市川環状線の中居林工区の供用開始見通しはいつ

ごろでしょうか。 

 

道路建設課 

23 

その他 

・昨年、空き家条例が施行されたということですが、市民の安全

確保から、被災家屋を含む倒壊の恐れのある空き家の戸数や状

況、現在までの市の対応などお聞かせください。 

 

建築指導課 

 

● 意 見 

No. 内 容 担当課 

24 

施策シート：P5 №12 

高規格幹線道路の整備 

（関委員） 

・高規格幹線道路は、災害時に様々な物流や人的移動等の動脈と

して機能させることができ、支援する地と震災拠点とつながる

大動脈となります。そのため、多様な地からのアクセスを可能

とし、さらに被災中心地域へ出来うる限り近接して入り込む必

要があります。この点、八戸インターチェンジの高規格幹線道

路への接続を考えると不十分であり、多機能な乗り入れが可能

となる整備を求めたいと思います。 

（西川委員） 

・百石道路から八戸是川ICまで600円以上と高額なため利用が進

まない。費用対コスト面でどうかと思える。JHに引き下げを求

めたほうがいいのではないか。 

道路建設課 

 

 

（2）港湾の整備                                   

 

● 質 問 

No. 内 容 担当課 

25 

施策シート：P10 №9 

八戸港の防災機能の強化 

・防潮堤工事のスケジュールと現在課題となっていることがあれ

ば教えてください。 

 

港湾河川課 
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26 

施策シート：P11 №15,16 

【復興】ポートセールスの展開（再掲） 

海外販路拡大事業（再掲） 

・No.15とNo.16を関連して費用対効果として、これまでの実績を

教えていただきたい。 

 

産業振興課 

27 

施策シート：P11 №15 

【復興】ポートセールスの展開（再掲） 

・国内外における最近のポートセールスの具体的成果と今後のテ

ーマ、課題などがあれば教えてください。 

 

産業振興課 

28 

施策シート：P11 №16 

海外販路拡大事業（再掲） 

・展示会出展、バイヤー招聘の具体的成果について教えてくださ

い。 

 

産業振興課 

 
● 意 見 

No. 内 容 担当課 

29 

施策シート：P 12 施策を取り巻く課題や論点 

・国際交流の拠点となる施策を求めたいと思います。地場の強み

を生かした産業の強化と地域物流機能の強化の上、北東アジア

やロシアへのゲートウェイとしてのグローバル物流拠点化と

しての機能検討が図られることを希望します。 

 

産業振興課 

 
 

（3）海岸・河川の整備                                

 

● 質 問 

No. 内 容 担当課 

30 

施策シート：P14 №2 

市川地区保安林の復旧 

・「No.2 市川地区保安林の復旧」において塩害等による立枯れ被

害区域の拡大が指摘されています。津波を被ったクロマツ以外

へも立枯れが広がっているのでしょうか。また、立枯れの面積

とはどの程度なのでしょうか。 

農林畜産課 
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（4）道路・公園・下水道等の整備                              

 

● 質 問 

No. 内 容 担当課 

31 

施策シート：P19 №6 

新大橋整備事業 

・「No.6 新大橋整備事業」に関連して、市内橋梁には架設から年

月を経過しているものもあると思います。老朽状況を把握し架

け替えあるいは延命措置を適切に講じることが必要です。現状

の老朽化状況と今後の対応についてお教えください。 

道路建設課 
道路維持課 

 

● 意 見 

No. 内 容 担当課 

32 

施策シート：P19 №6 

新大橋整備事業 

・事業概要に耐震補強または架け替えとありますが、車道（特に

歩道）が狭いことから、安全性の面や災害時の迅速な避難等に

も障害をきたす恐れもあると思われることから、架け替えを要

望する。 

道路建設課 

33 

施策シート：P20 №25 

保育所複合化等推進事業 

・この事業は非常に良い取り組みだと思いました。是非、継続を

お願いしたいと思います。 

 

こども家庭課 

 
 

（5）公共交通の維持・確保                                

 

● 質 問 

No. 内 容 担当課 

34 

施策シート：P24 №5 

災害時における公共交通の安定供給に関する検討（再掲） 

・「八戸市地域防災計画」の修正に合わせて「八戸市災害時公共

交通行動指針」を反映させるとありますが、その修正内容や反

映内容の骨子・概要をお教えください。 

都市政策課 
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● 意 見 

No. 内 容 担当課 

35 

施策シート：P23 №3,4 

地域公共交通活性化・再生総合事業 

八戸圏域公共交通計画推進事業 

・バスの乗り換えを促進するために、市営バスのトランスファ－

制度を導入したらどうか。中心街で上限金額を払うと乗り換え

チケットが貰え別な線に乗り換えられる。例えば、八戸駅から

鮫方面へ中心街で乗り換えられるとか、そうすれば、バスの

利用が加速されると思います。 

 

都市政策課 
運輸管理課 

36 

施策シート：P23 №3 

地域公共交通活性化・再生総合事業 

・公共交通の活性化を図る以前に、利用者の立場に立ったプロジ

ェクトの作成の必要性を感じる。その上公共交通を利用する市

民の多くは高齢者であることから、その目線に立った行動計画

を立ててほしい。 

 

都市政策課 

 
 
その他（３．都市基盤の再建関係）                            
 

● 意 見 

No. 内 容 担当課 

37 

・避難道路、港湾河川の整備状況について、名称では解かり難い

ので出来るだけ地図や写真等を活用した説明を検討願いたい。

 
 

政策推進課 
道路建設課 
港湾河川課 
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共通事項・全体的事項 

 

● 意 見 

No. 内 容 担当課 

38 

・資料を読んでいるうちに、個人的に見落としの可能性はあるか

もしれないが、このシートの中には、「食」に関わる施策の計

画がないように感じた。 

避難から、それぞれの復興までには生活者として食が必ず出て

くる。それに対しての市の計画や対策はどうして行くべきなの

かなどの記述があっても良いのではないかと思う。 

・ハード面での復興は八戸市は目を見張る行動で進んでいること

は認める。 

その裏では、他都市と同じように心の部分での復興は、重要な

ものだけれど目に見えていない部分が多いような気がする。そ

の部分に入り込んでほしいと思う。 

政策推進課 

防災危機管理課 

健康増進課 

39 

・震災から３年が経過したので、委員会で復興状況の視察会はで

きないだろうか検討願いたい。 

 
政策推進課 

 

 


